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Con una inversión de 8 millones 
de pesos, la presidenta 

municipal de Guadalajara, 
Verónica Delgadillo, anunció la 

renovación del icónico 
espacio de la ciudad

Autoridades de los tres niveles de Gobierno, dieron el visto bueno a la decisión del Gobernador de Jalisco, para que 
ningún cantante o grupo que cuente con antecedentes de esta infracción, pueda presentarse en la entidad Pág. 3
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Respaldan a Pablo Lemus 
contra la apología del delito

Guadalajara, Jalisco, jueves 3 de abril de 2025
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Arrancaron las campañas del 
proceso electoral para renovar 
al Poder Judicial, en lo que, más 

bien, se ha convertido en una pasarela 
descarada de aspirantes a jueces y 
magistrados, por un lado porque el 
INE determinó que las candidatas y 
los candidatos no podrán hacer uso 
de recursos públicos o privados, por lo 
que no les quedan más que los propios, 
es decir, cada quien se rascará con 
sus propias uñas, aunque sí definió el 
órgano electoral topes de gastos de 
campaña, como si hubiera alguien que 
los fuera a fiscalizar, una burla más de 
una elección que, desde un inicio, fue 
una farsa para apropiarse del Poder que 
le faltaba a Morena para perpetuar su 
hegemonía, esa que se ganaron por la 
buena en las urnas y que ahora están 
garantizando conservar a la mala.

Desde las primeras horas del domingo 
30 de marzo, tres mil 422 candidatas y 
candidatos comenzaron a desfilar en 
redes sociales con publicaciones no 
pagadas, buscando que el electorado 
los ubique, por lo menos, para que 
cuando llegue a votar, los muy pocos 

que acudirán a hacerlo, tengan una 
mínima noción de por quién sufragar.

Y cuando digo que muy pocos de 
los casi cien millones de mexicanos 
inscritos en la lista nominal acudirán 
a ejercer su voto es porque, para 
empezar, nadie sabrá quiénes son los 
que estarán en las boletas, las cuales 
son más complicadas de llenar que una 
planilla de bingo doble y, por favor, no 
me digan que existe una plataforma 
denominada “Conóceles”, donde el INE 
subió la información del 97 por ciento 
de los que aspiran a un cargo, porque 
tendría uno que estar realmente 
desquehacerado(hasta que se me hizo 
escribir esta palabra en un texto) para 
tener tiempo para eso. 

De cualquier manera, es poco o nada 
lo que se puede hacer para darse a 
conocer en tan poco tiempo, bajo estas 
circunstancias, por eso es que, más 
de alguno, lejos de explicar su bagaje 
como jurista, tendrán que aprender 
a moverse al ritmo de moda como el 
“Báilalo Rocky” o aventarse una rutina 
de stand up, porque eso es a lo más que 
pueden aspirar.

No sé ustedes amigas y amigos 
lectores, peroapenas nos estábamos 
acostumbrando a esas ridiculeces 
por parte de los políticos, resignados 
nosotros a que durante tres o seis 
años ostentarían un cargo de elección 
popular y luego, en teoría claro, dejan el 
hueso, porque ahora con la reelección 
y los chapulineos, se mantienen 
viviendo a expensas del erario público, 
es decir, de nosotros, los que pagamos 
impuestos.

Pero tengo que hacer una aclaración, 
no todos son unos desconocidos, 
existen tres aspirantes a presidir 
las Suprema Corte de Justicia de la 
Nación, las cuales sí son reconocidas, 
pero no por las mejores razones, me 
refiero a Lenia Batres, hermana del 
director del ISSSTE y ex Jefe Interino 
de la Ciudad de México, Martí Batres; 
a la ministra plagiaria (ya se le quedó), 
Yasmín Esquivel y a Loretta Ortiz, otra 
incondicional de la 4T; quienes no 
han dejado de hacer campaña desde 
hace meses y nadie les dice nada, 
obviamente.  

Quizás no hoy, ni mañana, pero algún 

día, se va a arrepentir la gran mayoría 
de los que votaron por Morena y, por 
ende, por su afán desmedido de poder, 
de revancha ante la autoridad judicial, 
que, con todo y sus errores, había 
sido la única instancia qué le había 
podido poner un alto a la aplanadora 
que, aun así, logró destruir proyectos 
e instituciones que se tardaron años 
en construir, para dar transparencia 
al ejercicio público de recursos, 
autonomía a organismos ciudadanos y 
contrapesos al poder, todo al caño, en 
sólo un sexenio.     

La decisión ya está tomada, quienes 
integran las listas de candidatas y 
candidatos ya fueron palomeados por los 
operadores políticos morenistas, así que 
la elección judicial es un mero trámite 
para legitimar algo que no tiene ni pies ni 
cabeza. Por más quieran hacerlo parecer 
como un ejercicio inédito de democracia 
es todo lo contrario y cualquiera que 
tenga dos dedos de frente sabrá que, 
de ahora en adelante, los procesos 
electorales serán ya un mero circo, en el 
que sólo tendrán cabida los payasos y las 
focas aplaudidoras

PASARELA JUDICIAL
Francisco 
Buenrostro

GENIO Y FIGURA

Apoyarán investigaciones por muerte de Teresa Murillo 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Después de confirmar que la 
Fiscalía del estado ya atrajo las 
investigaciones por el presunto 

asesinato de la líder comerciante 
del centro histórico Teresa Murillo, la 
presidenta municipal de Guadalajara, 
Verónica Delgadillo aseguró que los 
vendedores del primer cuadro no han 
manifestado preocupación por algún 
tema de inseguridad o amenazas. 

“Lo que les puedo decir es que la 
Fiscalía es quien trae todo el proceso 
de investigación y que ahí, por parte de 

las autoridades de Guadalajara, el caso 
a la Comisaría, brindaremos toda la 
información que ellos requieran. No he 
recibido nada de información, hay unas 
mesas permanentes de trabajo en las 
que participa tanto el secretario general 
como el Coordinador de Desarrollo 
Económico. Hay muchas mesas, mucho 
diálogo, cada uno de los procesos ha 
sido cuidado con los comerciantes y así 
se han ido asignando. Incluso el viernes 
pasado se hizo ya el acuerdo para 
quienes van a participar en Semana 
Santa y Semana de Pascua, entonces 
hemos avanzado en construcción y 

diálogo permanente”. 
Teresa Murillo, quien también 

era integrante del colectivo Luz de 
Esperanza de personas desaparecidas, 
falleció este miércoles después de estar 
muy grave varios días por la agresión 
con arma de fuego de la que fue víctima 
el pasado 28 de marzo en la colonia San 
Marcos, en Guadalajara. 

Destacó no solo por su activismo 
por la localización de las personas 
desaparecidas, sino por sus fuertes 
protestas en contra del Gobierno tapatío 
exigiendo más espacios para la venta de 
diversos productos en el centro histórico. 
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 Verónica Delgadillo aseguró que 
los vendedores no han manifestado 
preocupación. 
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Respaldan bloqueo de Pablo 
Lemus a la apología del delito

Durante la sesión de la Comisión Ejecutiva Estatal de Seguridad, autoridades 
ven bien el impedir que ningún cantante o grupo enaltezca a criminales 

Redacción/Quadratín Jalisco

Autoridades de los tres niveles 
de Gobierno, respaldaron 
la decisión del gobernador 
Pablo Lemus Navarro para que 

ningún cantante a grupo que cuente 
con antecedentes de apología del 
delito, pueda presentarse en eventos 
vinculados al Gobierno del Estado.

Lemus encabezó la sesión de 
la Comisión Ejecutiva Estatal de 
Seguridad, realizada en las instalaciones 
de la Coordinación Estatal de la Guardia 
Nacional en El Salto.

El mandatario estatal explicó que en 
los próximos días se presentará una 
iniciativa al Congreso local para que 
esta propuesta se extienda a cualquier 
espectáculo que se presente en Jalisco.

Por otra parte, los asistentes de la 
Comisión Ejecutiva Estatal de Seguridad 
acordaron acciones para inhibir el robo 
de vehículos en la Zona Metropolitana 
de Guadalajara, en particular en 
colonias de incidencia como Monraz, 
Santa Tere, Americana y Libertad.

También se definieron las próximas 
acciones para reducir los homicidios 
dolosos y los principales delitos 
patrimoniales.

Después de la sesión de la Comisión 
Ejecutiva Estatal de Seguridad, 
Pablo Lemus Navarro participó en la 
ceremonia de Toma de Posesión del 
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Pablo Lemus encabezó la sesión de la Comisión Ejecutiva Estatal de Seguridad.

El objetivo es contribuir a 
la reducción de muertes y 
lesiones por siniestros de 
tránsito.
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Foro Internacional de Seguridad Vial Infantil sería en Jalisco
Re d a c c i ó n / Q u a d r at í n  J a l i s c o

En el marco de la Certificación 
Técnica en Seguridad del Niño 
Pasajero que se realiza en Jalisco 

por parte de la Fundación Gonzalo 
Rodríguez de Uruguay que dirige 
María José Pessano, se llevó a cabo 
un diálogo con el secretario de 
Transporte de Jalisco, Diego Monraz, 
para intercambiar conocimientos y 
avances sobre la materia.

Durante la reunión de trabajo 
se abordaron temas como la 

importancia del uso correcto de 
los Sistemas de Retención Infantil 
(SRI), que brindan una protección 
avanzada para las y los infantes en 
caso de siniestros viales.

 También se expresó que, debido 
al compromiso y avances de Jalisco 
en la agenda de la seguridad vial, 
existe la propuesta de que se reciba 
en la entidad el próximo Foro 
Internacional de Seguridad Vial 
Infantil.

 Este espacio es organizado por 
la Fundación Gonzalo Rodríguez, 

cada dos años, en distintas sedes de 
Latinoamérica con la participación 
de representantes de más de 11 
países de la región.

 El objetivo de esta colaboración 
internacional es contribuir a la 
reducción de muertes y lesiones por 
siniestros de tránsito, fomentando las 
buenas prácticas de seguridad vial.

 En el encuentro estuvieron 
presentes Gabriel Ramírez Ibarra, 
Director de Transporte Escolar; 
Luis Ramiro Cortez, Director de 
Multitrámite de Setran, entre otros.

Cargo y Protesta de Bandera del General 
de Brigada de Estado Mayor Eugenio 
Leonardo Arellanes, como Coordinador 
Territorial de la Guardia Nacional (GN) 
en la Región Occidente.

Este nombramiento tiene 
fundamento en el artículo 17 de la Ley 
de la Guardia Nacional y la disposición 
de Claudia Sheinbaum Pardo, 
Presidenta de México y Comandanta 

Suprema de las Fuerzas Armadas, para 
que a partir del 1° de abril se creen 
las Coordinaciones Territoriales de la 
Guardia Nacional para eficientar las 
acciones de Seguridad Pública en el 
país.

La Toma de Posesión estuvo a cargo 
del General de División de Estado 
Mayor Hernán Cortés Hernández, 
Comandante de la Guardia Nacional, 
quien recordó al recién nombrado 
Coordinador Territorial de la Región 
Occidente sus facultades y atribuciones 
en beneficio de la salvaguarda y bienestar 
de quienes habitan en los estados de 
Jalisco, Michoacán, Colima y Nayarit.

En esta ceremonia se realizaron 
Honores al Mando, Honores a la Bandera 
Nacional y se entonó el Himno Nacional 
Mexicano.

Se encontraron presentes Miguel 
Ángel Hernández Martínez, General de 
División de Estado Mayor Comandante 
de la V Región Militar; Oswaldo Iván 
Galicia Galicia, General de Brigada 
Estado Mayor Coordinador de la 
Guardia Nacional en Jalisco; Rocío Ester 
González García, Secretaria General 
del Gobierno de Nayarit; entre otras 
personalidades.



jueves 3 de abril de 2025

44

Cuidar a los cuidadores de los 
que viven en el espectro autista
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

El Trastorno del Espectro Autista 
(TEA) es una condición del 
neurodesarrollo que afecta la 
interacción social, la comunicación 

y el comportamiento de quienes lo 
presentan. En México, según un estudio 
de 2016 realizado por Autism Speaks 
y la Clínica Mexicana de Autismo 
(CLIMA), se estima que uno de cada 115 
niños tiene autismo, lo que representa 
aproximadamente el uno por ciento de 
la población infantil. 

Este estudio también señala que el 
autismo es más común en niños que 
en niñas, con una proporción de cuatro 
niños afectados por cada niña. 

A nivel mundial, la Organización 
Mundial de la Salud (OMS) estima que 
uno de cada 160 niños presenta esta 
condición.

El 2 de abril se conmemora el Día 
Mundial de Concienciación sobre el 
Autismo, establecido por la Asamblea 
General de las Naciones Unidas en 
2007. El objetivo de esta fecha es 
sensibilizar a la sociedad sobre el 
Trastorno del Espectro Autista (TEA), 
promover la inclusión de las personas 
con esta condición y fomentar el acceso 
a diagnósticos y tratamientos adecuados.

Cada año, se llevan a cabo diversas 
actividades en todo el mundo, como 
iluminación de monumentos con luz azul 
(color asociado al autismo), conferencias 
y campañas informativas para visibilizar 
los desafíos que enfrentan las personas 
con TEA y sus familias.

En el estado de Jalisco, aunque de 
manera muy lenta, ha aumentado la 
atención a personas que viven en el 
espectro, existen centros de Autismo 
en Tlajomulco, Zapopan y Guadalajara, 
además, el gobernador, Pablo Lemus 
anunció que construiría este sistema en 

todas las regiones de Jalisco.
Además, existen asociaciones 

civiles que atienden esta 
condición, como la 

Fundación HACE, 
Faro de Alejandría, 

Trascendiendo 

al Autismo, entre muchas otras.
En el marco del Día Mundial para 

crear conciencia sobre el autismo, es 
fácil caer en la romantización de esta 
condición neurológica, sobre todo por 
algunas películas y series, sin embargo, 
el trastorno del espectro autista se divide 
en tres grados, siendo el grado tres el 
que requiere más atención, suelen ser 
personas no verbales quienes necesitan 
ayuda para prácticamente todo, y aunque 
en Jalisco existe una Ley de Cuidados y 
un Sistema de apoyo, poco se piensa en 
las familias, sobre todo las madres que 
abandonan sus trabajos, profesiones y 
hasta esparcimiento por estar a cargo de 
sus hijos con autismo, como explicó Alicia 
Negrete, mamá de André y fundadora de 
Trascendiendo al Autismo.

“Que desafortunadamente nada. 

Mi vida está totalmente centrada en 
André, en Trascendiendo el Autismo. 
¿Y qué hago por mí? Quisiera muchas 
veces decir, atender a Alicia la amiga, 
a Alicia la mujer, a Alicia la hermana, y 
desafortunadamente sigo siendo nada 
más Alicia la mamá. No me queda tiempo 
para lo demás. Eso mucho tiempo me 
creó conflictos de rebeldía, Quisiéramos 
ver, decir, ¿dónde está mi vida? ¿Dónde 
quedo yo?”

La Ley del Sistema Integral de 
Cuidados para el Estado de Jalisco fue 
aprobada por el Congreso del Estado el 
7 de marzo de 2024. 

Esta legislación establece diversos 
apoyos para las personas cuidadoras, 
entre los cuales destacan:

Reconocimiento y valorización del 
trabajo de cuidados: La ley busca 

En Jalisco ha aumentado la atención a personas 
que viven en el espectro; existen centros de 

Autismo en Tlajomulco, Zapopan y Guadalajara
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Pablo Lemus anunció que construiría este sistema en todas las regiones de Jalisco.

visibilizar y revalorizar el trabajo de 
cuidados como una labor esencial para 
el bienestar social y económico. 

Creación de programas de 
apoyo económico: Se contempla la 
implementación de programas que 
otorguen apoyos económicos a las 
personas que realizan labores de 
cuidado. Por ejemplo, en el municipio 
de Zapopan, se ha implementado el 
programa “Nos toca cuidar”, que otorga 
un apoyo trimestral de tres mil pesos a las 
personas cuidadoras. 

Incentivos fiscales para empresas: 
La ley propone otorgar incentivos 
fiscales a las empresas que faciliten 
el teletrabajo para las personas 
cuidadoras, permitiéndoles balancear 
sus responsabilidades laborales y de 
cuidado. 

Capacitación y profesionalización: 
Se promueve la capacitación y 
profesionalización de las personas 
cuidadoras, brindándoles herramientas 
y conocimientos para mejorar la calidad 
del cuidado que ofrecen. 

En el marco del Día Mundial de la 
Concienciación sobre el Autismo y con la 
finalidad de sensibilizar a la ciudadanía 
sobre las personas que viven con Trastorno 
del Espectro Autista, el Sistema DIF Jalisco 
realizará sesiones informativas en la 
Estación Ávila Camacho de la Línea 1 y 3 del 
Sistema de Tren Eléctrico Urbano.
Las actividades se llevarán a cabo del 3 al 
30 de abril. Los horarios y fechas se podrán 
consultar en Facebook, X e Instagram, del 
Sistema DIF Jalisco.
En la jornada informativa se ofrecerán 
diversas ponencias, en las que se abordarán 
las características del trastorno y las 
dificultades que pueden presentar quienes 
tienen esta condición en la comunicación, 
socialización, interacción sensorial, entre 
otras, así como madres, hijas e hijos con 
TEA compartirán su trayectoria de vida y 
los desafíos a los que se enfrentan desde la 
niñez, adolescencia y adultez.

TREN LIGERO DE 
GUADALAJARA
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Destinan más unidades de TP 
a corredor Carretera a Colotlán
Redacción/Quadratín Jalisco

La Secretaría de Transporte (Setran) 
entabló un diálogo abierto y 
respetuoso, y entabló acuerdos 
con vecinas y vecinos del corredor 

de Carretera a Colotlán, a fin de entablar 
acuerdos que mejoren la prestación del 
servicio de transporte público. 

Miguel Sánchez de Santiago, 
Director de Transporte de Pasajeros y 
en representación de Diego Monraz 
Villaseñor, Secretario de Transporte, se 
comprometió con las y los vecinos para 
que, a partir del miércoles 2 de abril, se 
integren seis unidades adicionales de 
la ruta C88, que cubrirán las diversas 
colonias de su derrotero en el corredor 
de la carretera a Colotlán, y permitirán 
reducir los tiempos de espera de las y 
los usuarios. 

Se informó en un comunicado que, 
se fortalecerá también el servicio de 
la rutaT16B-C05 con cuatro unidades 
y un intervalo de paso de 30 minutos 
para atender las colonias Palermo, La 
Moraleja y Campo Real, entre otras. 

Cabe precisar que el servicio de 
transporte público a comunidades 
del norte de Zapopan es competencia 
federal. Esta aplicación responde 
a un acuerdo alcanzado entre la 
Secretaría de Transporte y la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transporte (SICT). 

Se dio a conocer que en 
este encuentro participaron 
representantes de Hacienda Copala, 
Milpillas, Mirador del Bosque, Mesa 

de San Juan y Monticello, así como 
de la zona de Campo Real, Palermo, 
Tréboles, La Moraleja, Villas de la 
Loma y Villas del Valle. 

La reunión fue convocada por 
Gabriela Cárdenas Rodríguez, 
Diputada Local por el Distrito 6, 
para escuchar las peticiones de las 
y los habitantes, así como buscar 
alternativas para el servicio de 
transporte público. La legisladora 
refirió su compromiso de abrir canales 
de comunicación directa con vecinos, 
Setran y los transportistas.
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La diputada Gabriela Salazar se reunió con vecinos de la zona para escuchar sus necesidades.

Los diálogos forman parte de la ley en la 
materia.
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Conversan 
sobre la  
protección  
de datos
Redacción/Quadratín Jalisco

Se llevó a cabo el Foro 
Implicaciones para los sujetos 
obligados y autoridades garantes 

respecto a la nueva legislación en 
materia de protección de datos 
personales, en el Palacio de Gobierno 
del Estado de Jalisco, que tiene por 
objeto sumar ideas para la protección 
de datos personales. 

María Teresa Brito Serrano, 
contralora del estado de Jalisco, 
dijo que este ejercicio abona a los 
Diálogos por la Transparencia que 
se desarrollan, colaborativamente, 
con el Comité de Participación Social 
del Sistema Estatal Anticorrupción 
y la Secretaría de Planeación y 
Participación Ciudadana.   

El objetivo, indicó la Contralora, es 
aportar ideas, criterios y experiencias 
para el diseño del marco legal 
que regirá en Jalisco en materia de 
Transparencia y Protección de Datos 
Personales. 

Agregó que la extinción de los 
institutos de transparencia 
nacional y, próximamente, 
local, traerán grandes retos 
que no deben ser motivo 
para dar paso atrás 
en materia de 
transparencia.  

Comparece titular del Code ante diputados
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Aunque fue postergada varias 
veces, a solicitud de diputados 
locales, el director del Consejo 

Estatal para el Fomento Deportivo del 
estado de Jalisco, Fernando Ortega 
Ramos, acudió a comparecer para 
responder cuestionamientos sobre 
denuncias de presuntos abusos por 
parte de una instructora de judo, y 
aunque el funcionario dijo no poder 
posicionarse sobre este tema porque 
hay una carpeta de investigación 
abierta, sostuvo que el Code establece 

protocolos para evitar el acoso como el 
BRILLA. 

“Desde el año 2021 establecimos 
BRILLA como una estrategia de 
atención psicológica enfocada en la 
salud mental. Los tres ejes iniciales con 
los que fuimos desdoblando BRILLA 
fue en la prevención, en la contención 
y en la recuperación emocional. Sin 
duda, todos los casos que fueron 
detectados recibieron una atención, un 
acompañamiento legal de conformidad 
con el marco jurídico y las facultades 
que tenemos en torno a la ley como un 
organismo público centralizado”. 

Se integran seis unidades 
adicionales de la ruta C88, 
que cubrirán las diversas 
colonias de su derrotero y 
cuatro de la rutaT16B-C05

Fernando Ortega Ramos acudió al Congreso 
local.
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Irene Robledo demostró 
como ser la mejor educadora
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

En su primer evento público 
después de su protesta, la 
rectora general de la Universidad 
de Guadalajara (UdeG), Karla 

Planter participó en el homenaje a 
Irene Robledo en la Rotonda de las 
y los Jaliscienses Ilustres, adelantó 
que propondrá que sea instalado un 
monumento frente a la Rectoría de la 
destacada educadora. 

“No hay ninguna mujer, ninguna 
estatua de ninguna mujer ahí en 
ese lugar, porque sí tenemos a Irene 
Robledo en lo que es ahora CU 
Guadalajara y en otros espacios. Pero 
me parece que es un acto de justicia, 
¿no? La memoria debe convertirse 
también en un acto de justicia y eso 
lo merece Irene Robledo y más en el 
marco de nuestra refundación, el 100 
aniversario. Entonces, en la primera 
sesión de Consejo General Universitario, 
voy a presentar esta solicitud. Antes de 
enviar a comisiones esta misma semana, 
porque me parece una estupenda idea”. 

Y es que este miércoles, bajo un intenso 
sol, autoridades de todos los niveles de 
gobierno, legisladoras, académicas, 
universitarias y asociaciones como las 
Paritaristas, realizaron un homenaje 
a la educadora Irene Robledo en la 
Rotonda de las y los jaliscienses ilustres, 
la presidenta municipal de Guadalajara, 
Verónica Delgadillo, destacó que esta 
mujer visionaria abrió la puerta a 

muchas otras mujeres, que aún en estas 
épocas enfrentan juicios y críticas que 
no les tocan a los hombres. 

“Hay una alta expectativa, se espera 
mucho de nosotras, y además a veces 
se nos mire con otra vara. Se espera 
capacidad, talento, compromiso. Se 
espera que resolvamos problemas que 
otros no fueron capaces de resolver. 
Se espera que seamos sensibles, 
que lo demos todo, que nuestra vida 
personal deje a un lado. Y a lo mejor 
también se nos califica por apariencia 
y no por el fondo de lo que hacemos. 
Ser la primera implica una gran labor, 
porque es abrir un camino para no ser 
las últimas”. 
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La memoria debe convertirse en un acto de justicia, dijo la rectora.

El municipio invierte 38 mdp en estos 
trabajos.
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Supervisa Vero 
Delgadillo obra 
en Cruz Verde
Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de Guadalajara realiza 
la rehabilitación de la Cruz Verde 
Mario Rivas Souza y la presidenta, 

Verónica Delgadillo, acudió a realizar 
una supervisión de los trabajos en 
los que la administración invierte 38 
millones de pesos. 

Se renovarán dos quirófanos con 
todo su equipamiento, radiografías, 
tomografías, zona de atención y 
consulta, así como salas de choque, 
un incremento en el número de 
camillas. “Que quede claro, esta Cruz 
Verde sigue, y sigue renovada con una 
gran inversión. La salud es un bien 
fundamental”, precisó la alcaldesa. 

“Pero no sólo se trata de la inversión 
en infraestructura, también requiere 
de un trabajo de coordinación (…) 
para que pueda haber un diseño en 
el que el personal sea suficiente para 
brindar el servicio, entonces hay un 
trabajo profundo de administración, 
planeación y ejecución. Además, 
informó la Presidenta, está en proceso 
la licitación para la compra de siete 
ambulancias que serán integradas 
al parque vehicular de emergencias, 
el cual será redistribuido para que 
tengan el mismo radio de cobertura”, 
añadió.

Renovarán imagen de Las Nueve Esquinas
Redacción/Quadratín Jalisco

Con una inversión de 8 millones de 
pesos, la presidenta municipal de 
Guadalajara, Verónica Delgadillo, 

anunció la renovación de Las Nueve 
Esquinas.  

“Vamos a reencarpetar 
calles de la colonia con 

una inversión de 6.5 
millones de pesos; 

vamos a invertir 

en banquetas, y esta fuente, que es un 
símbolo, un ícono de nuestra colonia, de 
nuestro Centro”, anunció la presidenta.  

La intervención en la fuente, agregó 
Delgadillo García, será integral y consta 
del sondeo de las líneas hidráulicas, 
la eliminación de la suciedad, el 
desmontaje, reposición de elementos y 
un resane.  “No solo es que tenga agüita, 
se tiene que hacer una restauración 
profunda, con especialistas para cuidar 
el patrimonio, es símbolo de la colonia”.   

 
 

 

La rectora de la UdeG, 
Karla Planter, participó 
en el homenaje que le 
realizó el municipio a 

esta ilustre mujer

Se rehabilitará la fuente, un símbolo de la 
zona. 
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Planta de tratamiento de La 
Noria registra avance del 55%
Redacción/Quadratín Jalisco

La obra civil de la planta de 
tratamiento La Noria ya terminó 
y la planta registra un avance del 
55 por ciento. Así lo informó 

el primer edil de Tlajomulco, 
Gerardo Quirino Velázquez Chávez, 
al supervisar los trabajos que se 
realizan en el lugar. 

Actualmente se realizan trabajos de 
instalación de maquinaria y equipo 
de bombeo que permitirá duplicar la 
capacidad del tratamiento de aguas 
residuales. La obra representa un 
compromiso con el medio ambiente 
y la salud pública, pues a través de 
un vaso regulador, luego de tratar el 
líquido, este puede ser reutilizado para 
labores de riego y mantenimiento de 
áreas verdes, dijo el alcalde. 

“El agua viene de todos estos 
fraccionamientos que son: La Noria, 
La Victoria, Emperadores, Eucaliptos. 
Son la zona de fraccionamientos 
con más alta densidad, aquí, 
aproximadamente, viven más de 100 
mil habitantes y se trata de tratar estas 
aguas y poderlas reencauzar. Este vaso 
regulador nos ayuda el que esté aquí 
en La Noria precisamente para guardar 
toda esta agua que se está recuperando, 
pero ahora, como estamos doblando su 
capacidad, lo que queremos también 
es que se pueda utilizar para el riego de 
esta zona”, explicó el alcalde. 

Por su parte, el director de Obras 
Públicas, Celso de Jesús Álvarez, explicó 
que la planta de tratamiento de La 

Noria y su vaso regulador, además de 
contribuir a la preservación ecológica 

de la zona y a reusar el líquido, 
contribuirá a mitigar las inundaciones 
en el próximo temporal. 

“Esta planta, actualmente trata 20 
litros, pero vamos a ampliarla a 40 
litros, esto es como parte integral al 
saneamiento de aguas negras que es 
responsabilidad municipal y al tema 
del ciclo virtuoso del agua. Es decir, 
tratar aguas negras y filtradas en un 
vaso regulador, que a su vez sirve como 
control de inundaciones, pero hace que 
se recarguen los mantos y contribuya 
un poco con el tema del saneamiento 
de las aguas negras”, mencionó Celso 
de Jesús. 
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La obra contribuirá además a mitigar inundaciones.

El animalito fue rehabilitado por la Unidad 
de Rescate de Fauna de Tlajo.
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Liberan a 
tigrillo en 
Manzanillo, 
Colima
Redacción/Quadratín Jalisco

La Unidad de Rescate de Fauna 
Silvestre de Tlajomulco, en 
coordinación con delegaciones 

de la Profepa de los estados de Jalisco 
y Colima, así como de la Comisión 
Nacional de Áreas Protegidas, pusieron 
en libertad a un tigrillo macho de entre 
seis y siete meses de edad, que el 
pasado 2 de marzo les fue entregado 
por académicos de la Universidad 
de la Costa Sur, proveniente del 
municipio de Manzanillo, Colima. 

El ejemplar fue sometido a exámenes 
médicos a una dieta especial para 
facilitar su recuperación, logrando que 
alcanzara un peso de 1.6 kilogramos. 
Se informó en un comunicado que, 
el ejemplar fue liberado en el paraje 
La Timbuchera, en el Área Natural 
Protegida de Flora y Fauna Canoas, en 
la población Canoas, en el municipio 
de Manzanillo, Colima. 

Es importante señalar que el 
tigrillo (leopardus wiedii) es una 
especie etiquetada en Peligro 
de Extinción, de acuerdo 
a la Norma Oficial 
Mexicana 059 
Semarnat 2010. 

Ofrece César Lozano conferencia en Tlajomulco 
Redacción/Quadratín Jalisco

Con donaciones de alimentos en 
beneficio del Sistema DIF Tlajomulco, 
ciudadanos pudieron acudir a la 

macroconferencia Tu oportunidad es 
justo donde te encuentras hoy, impartida 
por César Lozano, en las instalaciones del 
Lienzo Charro Santa María. 

El presidente municipal de Tlajomulco, 

Gerardo Quirino Velázquez Chávez, 
manifestó que ayudar y contribuir a 
una causa noble es un acto de amor 
colectivo, es una muestra de voluntad 
y de apoyo para los que menos 
tienen.  

El alcalde agradeció a César Lozano 
por aceptar hacer equipo con Tlajo y 
participar en un evento con causa, 
al mismo tiempo que compartió sus 

conocimientos, a través de mensajes 
positivos y optimistas. 

“He de reconocerles a cada una y 
cada uno de los que se involucraron 
para que hoy podamos tener, pues 
no solo un evento de primera en 
nuestro estado, en nuestro país, 
con nuestro querido César Lozano, 
sino que también una suma de 
voluntades”.

La obra representa 
un compromiso con 
el medio ambiente y 
la salud pública, pues 

a través de un vaso 
regulador el agua 

puede reusarse 
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Hospital Civil de Vallarta,  
el primero de una red 

Haremy Reyes/ Quadratín Jalisco 

La red de Hospitales Civiles que 
anunció el gobernador Pablo Lemus 
tiene como objetivo principal 
reducir el rezago en médicos que 

existe en Jalisco y en todo México, la 
rectora general de la Universidad de 
Guadalajara, Karla Planter, confirmó que 
del nosocomio de Puerto Vallarta ya 
tienen el proyecto ejecutivo, pero hay la 
posibilidad de construir más.

“El que más acabado está ahorita, 
porque tenemos un proyecto conceptual, 
incluso un proyecto ejecutivo, es en 
Puerto Vallarta. En alguna ocasión el 
gobernador dijo que el segundo sería por 
Tlajomulco y nosotros tenemos también 
ahí una serie de alternativas que vamos a 
ir a presentarle para ir viendo cómo se va 
construyendo, algo que me parece que 
es una política absolutamente de estado, 
es decir, una política que trasciende los 
sexenios para que, dentro de 50, 70 o 100 
años la gente esté recordando y viviendo 
todo un modelo, así como son los civiles 
de Guadalajara”.

En entrevista, la rectora de la U 
de G mencionó que aún no tienen 
determinado quién asumirá la dirección 

del OPD de los Hospitales Civiles toda 
vez que el actual titular, Jaime Andrade 
se integrará a su equipo de trabajo en la 
Vicerrectoría Adjunta Académica y de 
Investigación.

Asegura la rectora general de la 
Universidad de Guadalajara, Karla 
Planter, que hay total apoyo a la familia 
del estudiante del Politécnico Axel Ríos, 
quien tiene reporte de desaparecido 
desde el pasado 27 de marzo.

“Por supuesto, desde el primer 
momento, desde el primer momento, 
justamente el licenciado Montalberti 
(Serrano Cervantes) ha estado ahí. 
Tenemos comunicación directa y 
llegamos hasta donde ellos nos dicen. 
La propia presidenta de la FEU también 
ha estado ahí. Siempre con todos los 

familiares de nuestros alumnos que 
sabemos, y alumnas que están en una 
situación de eso, hacemos contacto 
con los padres, trabajamos hasta donde 
ellos nos lo permitan. Siempre, claro, 
no estamos diciéndolo públicamente 
porque es situación que a veces los 
padres no quieren dar a conocer, pero 
siempre estamos a la disposición 
en la Universidad de Guadalajara 
históricamente.”

Hace un día, estudiantes del 
Politécnico realizaron una manifestación 
solicitando más seguridad para la 
comunidad universitaria, mientras que 
la presidenta de la FEU, Zoé García pidió 
más apoyo de las autoridades porque 
ya son 23 los estudiantes desaparecidos 
de la U de G.
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La rectora general de la Universidad de Guadalajara, Karla Planter.

 La alcaldesa inauguró obra en San José 
del 15. 
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Arranca 
Nena Farías 
obra contra 
inundaciones
Redacción/Quadratín Jalisco 

Después de años de padecer 
inundaciones en   la delegación 
de San José del 15, la presidenta 

municipal de El Salto, Nena Farías, al fin 
le pondrá una solución. 

Este miércoles dio el banderazo de 
arranque de obras a este proyecto es 
tan esperado por todos los habitantes 
de la zona. 

“Es una obra importante, porque 
sabemos que desde hace años se 
inunda acá en San José, siempre 
había quejas de los vecinos y por eso 
decidimos empezar a hacer esta obra 
de suma importancia”, dijo la presidenta 
de El Salto. 

Estas acciones que beneficiarán a más 
20 mil personas, son toda una red de 
bocas de tormenta y colectores amplios 
para poder desahogar principalmente 
agua de lluvia con rapidez al canal de 
La Colorada. 

“Son más de tres mil metros lineales 
de colectores con un cárcamo de 
bombeo que nos ayudará mucho a 
evitar inundaciones que suelen darse 
en esta zona. Es la primera de tres 

etapas, es una obra integral que 
también en un futuro va a contar 

con la pavimentación de 
calles, ya que la mayoría 

son de tierra”, dijo 
el Coordinador 

General de 

Zapopan impulsa emprendimientos locales
Redacción/Quadratín Jalisco 

Con el objetivo de impulsar el 
crecimiento y la consolidación del 
comercio local, el Gobierno de ex 

Villa Maicera presentó el Distintivo 
Hecho en Zapopan, una iniciativa con 
la que se busca destacar la identidad 
y calidad de los productos y servicios 
ofrecidos por los emprendedores 

locales.
Durante el lanzamiento de este 

sello, el presidente municipal de 
Zapopan, Juan José Frangie Saade, 
resaltó la transformación que ha 
experimentado la Ciudad de las Niñas 
y los Niños en los últimos nueve años. 

Agregó que esta diferencia se debe 
a la visión empresarial con la que se 
ha gobernado la ciudad, impulsando 

el desarrollo y la innovación en el 
ámbito empresarial.

“Hoy Zapopan es el primer lugar 
en finanzas públicas de entre dos 
mil 450 municipios. El año pasado 
fuimos el primer lugar en generación 
de empleo en toda la República 
Mexicana. Se dice fácil, pero Zapopan 
ocupa los primeros lugares”, agregó el 
presidente.

La rectora de la Universidad 
de Guadalajara confirmó 

que ya se tiene el proyecto 
ejecutivo del nuevo 

nosocomio 
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Todo listo para la Copa 
del Mundo de Clavados 

Las y los 12 clavadistas de la Selección Nacional están listos para competir 
en casa y, con el apoyo de su gente, poner a México en lo más alto

Redacción/Quadratín Jalisco 

Las y los 12 clavadistas de la Selección 
Nacional que participarán en la 
Copa del Mundo de Clavados 
Jalisco 2025 están listos para 

competir en casa y, con el apoyo de su 
gente, poner a México en lo más alto y 
disfrutar de la competencia. 

Así lo aseguró el doble Medallista 
Olímpico en París 2024, Osmar 
Olvera quien dijo que iniciar en 
México un ciclo olímpico rumbo a 
Los Ángeles 2028 es una motivación 
adicional. 

“Iniciar este ciclo a Los Ángeles 
2028 en México, en Guadalajara, la 
verdad me emociona mucho porque 
va a venir bastante familia; entonces, 
eso es una motivación extra, y a las 
nuevas generaciones que disfruten la 
competencia, que disfruten competir 
en casa y que den lo mejor”, apuntó 
Olvera. 

El equipo tricolor estará conformado 
por los experimentados Osmar Olvera, 
Gabriela Agundez, Juan Celaya, 
Alejandra Estudillo, Randal Willars, 
Kevin Berlín, y por la nueva generación 
de clavadistas Lía Cueva, Mía Cueva, Suri 
Cueva, Gabriel Vázquez, Kenny Zamudio 
y Emilio Treviño. Por su parte, Juan 

Celaya sabe que, tras ganar la presea 
olímpica, ahora son considerados por 
los demás países como el rival a vencer. 

“Ahora estamos más en el foco de 
todo el mundo. Somos ahora los rivales 
a vencer, pero lo que siento más bonito, 
es ver que los niños me ven y me dicen 
yo quiero ser como tú”, apuntó el 
clavadista. Kenny Zamudio, se mostró 
entusiasmado y motivado por este 
gran reto, sobre todo, por contar con el 
apoyo de todo el público. 

“Me siento muy contento que 
vayamos a abrir la competencia aquí 
en Guadalajara, de aquí soy, orgullo ser 
jalisciense y poder representar a México 
también”, externó. Las actividades 
de la Copa del Mundo de Clavados 
Guadalajara 2025 comenzarán este 
jueves a partir de las 10 horas; sin 
embargo, el ingreso al público en 
general será desde las 09 horas. La venta 
de boletos está disponible a través de 
boletomóvil.com.
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Los clavadistas están con el ánimo arriba para conquistar podios. 

Jóvenes desde los 8 hasta los 18 años 
competirán. 
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Presentan la 
novena Copa 
Leones Negros
César Huerta/Quadratín Jalisco 

La Universidad de Guadalajara 
continuará por noveno año 
consecutivo con el apoyo al futbol 

infantil, al realizar una nueva edición de la 
Copa Leones Negros. 

Jóvenes desde los 8 hasta los 18 años 
competirán en las distintas categorías que 
formarán parte del evento que se realizará 
del 20 al 25 de abril. 

En el caso de las niñas, tendrán una sola 
categoría que admitirá jugadoras de 12 a 
15 años de edad. 

“La copa se vuelve realmente 
importante por la coyuntura que 
vivimos. Este proyecto de los centros de 
iniciación deportiva siempre les hemos 
visto como un proyecto social, no es 
algo recaudatorio, viéndonosla cómo 
generamos recursos alternos. 

Es más bien un evento social, 
orientado a sacar niños que normalmente 
andan jugando a la calle y que tengan 
la oportunidad de integrarse a Leones 
Negros”, explicó Alberto Castellanos, 
presidente de los Leones Negros. 

“En un momento donde se necesita 
mucho el formar estilos de vida 
saludables. El futbol puede usarse 
como una herramienta para prevenir 
todos los problemas sociales que en 
este momento nos afectan. Ojalá en 
algún momento Leones Negros 
pueda tener al menos una 
escuelita en cada municipio 
donde la Universidad tiene 
presencia”, sentenció el 
mandamás del equipo 
de la Liga de 
Expansión. 

Preparados para el serial de carrera en Tlaquepaque  
Redacción/Quadratín Jalisco 

Está todo listo para que se lleve 
acabo el Serial de Carreras 2025 
que se realizará enTlaquepaque 

con la finalidad de promover el deporte 
y fortalecer la convivencia familiar.

Esta competencia está conformada 
por seis carreras pedestres que serán 
realizadas en distintas localidades de la 
Villa alfarera. 

El director del Consejo Municipal 
del Deporte (Comude), José David 

Ruvalcaba Carillo, señaló que el 
próximo 6 de abril arrancarán con la 
primera carrera gratuita, en San Martín 
de las Flores. 

“Tendremos un serial con carreras 
gratuitas, como la de San Martín de las 
Flores, el 6 de abril; Miravalle, el 22 de 
junio y en Santa Anita, el 17 de agosto, 
acompañando a nuestras carreras 
estelares”. 

Asimismo, el funcionario municipal 
indicó que la población ya puede 
inscribirse para participar en la 

tradicional carrera pedestre de Las 
Crucitas, misma a realizarse el próximo 
3 de mayo de 2025. 

“Les hago una atenta invitación al 
público en general, que realicen su registro 
en las oficinas de Comude, ubicadas 
en la calle Diego Rivera #7, Lomas de 
Tlaquepaque, de lunes a viernes, en un 
horario de 09 a 18 horas”. 

Indicó que también contaban con 
la venta en línea a través de la página 
oficial https:// comudetlaquepaque.
com  


